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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Bau-, Wege- und Umweltausschusses der Gemeinde Bendfeld 

(BENDF/BA/01/2022) vom 19.10.2022 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jan-Hinrich Puck  

Mitglieder 
Herr Klaus Löptin  
Frau Sigrid Puck-Nebendahl zugleich Protokollführerin 

Sachkundige/r 
Herr Borchert ZVO 
Herr Walter Ing.-Büro Walter 

Gäste 
Herr Ingo F. Lage Bürgermeister 
Frau Bärbel Pries Gemeindevertreterin 
Frau Alexandra Sass Gemeindevertreterin 
Frau Melanie Smarsch Gemeindevertreterin 
2 Bürgerinnen und Bürger  
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Thomas Fettweiß entschuldigt 
Frau Elke Ladehoff entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:45 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Bendfeld, Dorfstr. 32, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung vom 11.08.2021  
   
 5.   Oberflächenwasserentsorgung  
   
 6.   Energiekosten Gas und Strom; Einsparmöglichkeiten  
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 7.   DGH Nutzungsentgelte; Anhebung wg. steigender Energie-
kosten 

 

   
 8.   Sturmschäden an Gemeindebäumen  
   
 9.   Wasserentnahme Teiche; Verbotsschild - Feuerlöschteiche  
   
 10.   Sanierung Dorfstraße (Sniederbarg); Sachstand  
   
 11.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende Jan Hinrich Puck begrüßt die Mitglieder des Bauausschusses, die weiteren 
Gemeindevertreter/innen, die Gäste, die anwesenden Bürger/innen und den Bürgermeister 
Lage. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig 
ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Es gibt keinen Antrag zur Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung. 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 

Es werden seitens der anwesenden BürgerInnen folgende Fragen gestellt: 
 
Karl-Heinz Lage empfindet die Straßenbeleuchtung als zu grell. Dieses Thema wird unter 
TOP 6 weiter behandelt. 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung vom 11.08.2021 
 

Gegen die Niederschrift der Sitzung vom 11.08.2021 werden keine Einwendungen erhoben.  
 
 
TO-Punkt  5: Oberflächenwasserentsorgung 
 

Herr Borchert vom ZVO hält einen Vortrag zum Stand der Übertragung der Niederschlags-
wasserbeseitigung von der Gemeinde Bendfeld auf den ZVO. 
Vgl. anliegenden Vortrag. 
 
Da eine Übertragung zum 1.1.2023 zeitlich nicht mehr zu schaffen ist, wird jetzt eine Über-
tragung zum 1.1.2024 angestrebt. 
Daher wird spätestens im Dezember 2023 ein entsprechender Beschluss der Gemeindever-
tretung Bendfeld benötigt. Es spricht aber nichts dagegen, einen solchen Beschluss auch 
früher zu fassen, beispielsweise im Frühjahr 2023. 
Herr Borchert erklärt, dass der ZVO bereit ist, die Niederschlagswasserbeseitigungspflicht 
von der Gemeinde Bendfeld zu übernehmen. 
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Beschluss: 
Der Bau,-Wege- und Umweltausschuss der Gemeinde Bendfeld empfiehlt der Gemeindever-
tretung Bendfeld, den begonnenen Weg der Aufgabenübertragung der Niederschlagswas-
serbeseitigung auf den ZVO weiter zu verfolgen. 
 

Stimmberechtigte:  3 

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Energiekosten Gas und Strom; Einsparmöglichkeiten 
 

Die Stromkosten der Gemeinde Bendfeld beliefen sich im vergangenen Jahr auf 778,64 €. 
Dazu gehören die Stromkosten für das Dorfgemeinschaftshaus, für die Feuerwehrhalle und 
die Straßenbeleuchtung. 
Die Gaskosten beliefen sich im vergangenen Jahr auf 1783,34 €. 
 
Es wird diskutiert, wie angesichts der bestehenden Energiekrise Energie seitens der Ge-
meinde Bendfeld gespart werden kann. Durch die neu installierte Gas-Heizung wird bereits 
ca. ein Drittel an Gas gespart. Diese ist durch die Heizungsfirma bereits optimal eingestellt. 
Um Stromkosten zu sparen, wird vorgeschlagen, die Straßenbeleuchtung bereits um 23.00 
Uhr auszuschalten (anstelle von 24.00 Uhr wie bisher). 
Um Heizkosten (Gas) zu sparen, wird vorgeschlagen, die Thermostate in der Feuerwehrhalle 
festzustellen sowie die vorhandene ungedämmte Dachluke zu dämmen. Die dafür benötigten 
neuen Thermostate kosten ca. 30,00 € das Stück und man benötigt 2 davon. Die Dachluke 
kann mit vorhandenen Bordmitteln gedämmt werden. 
 
 
TO-Punkt  7: DGH Nutzungsentgelte; Anhebung wg. steigender Energiekosten 
 

Da die Energiekosten bereits stark gestiegen sind und voraussichtlich noch weiter steigen 
werden, wird diskutiert, die Nutzungsentgelte für das Dorfgemeinschaftshaus anzuheben. 
 
Nach intensiver Diskussion wird folgender Beschluss gefasst: 
Der Bau-, Wege- und Umweltausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung Bendfeld, von 
jedem Nutzer des Dorfgemeinschaftshauses, sei es eine private Feier oder Nutzung durch 
Vereine, eine Energiepauschale von 10,00 € pro Tag zu erheben. 
 

Stimmberechtigte:  3 

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Sturmschäden an Gemeindebäumen 
 

Es hat Sturmschäden an Bäumen der Gemeinde gegeben. In der Lindenallee mussten daher 
insgesamt 3 Linden gefällt werden. Dies ist bereits erfolgt. 
Es ist geplant, diese 3 Linden durch Neupflanzungen zu ersetzen. Die Kosten für 2 Linden 
wird Herr Peter Stoltenberg-Göttsch übernehmen. Die dritte Linde wird die Gemeinde finan-
zieren. Die Nachpflanzung sollte im Herbst erfolgen, da dann die beste Pflanzzeit für Bäume 
ist. 
 
Der Bergahorn am Ortsausgang beim Grundstück von Herrn Eggert Husen ist geschädigt. 
Hier soll es noch eine Begutachtung vom Ordnungsamt, Herrn Wichelmann, geben, um zu 
prüfen, wie weiter mit dem Baum umzugehen ist. Ziel ist die möglichst langfristige Erhaltung 
dieses Baumes. 
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Am Sniederbarg steht eine geschädigte Eiche. Möglicherweise sind noch weitere Bäume am 
Sniederbarg betroffen. Auch hier wird es eine Begutachtung durch das Ordnungsamt geben. 
 
Es wird beschlossen, vorher noch eine Ortsbesichtigung durch Mitglieder des Ausschusses 
durchzuführen: Termin: Samstag, der 22. Oktober 2022, 14.00 Uhr. Treffpunkt ist beim Haus 
von Bürgermeister Lage. 
 
 
TO-Punkt  9: Wasserentnahme Teiche; Verbotsschild - Feuerlöschteiche 
 

Während der Dürreperiode im Sommer gab es einige Bürger, die Wasser zur Bewässerung 
ihrer Gärten aus den Teichen entnommen haben. Da es sich um Feuerlöschteiche handelt, 
darf eine solche Wasserentnahme nicht erfolgen. 
 
Es gibt folgenden Beschlussvorschlag: 
Es werden an den 3 Teichen Schilder aufgestellt, auf denen der Name des jeweiligen Tei-
ches genannt ist sowie jeweils ein Zusatzschild mit der Aufschrift: „Feuerlöschteich: Wasser-
entnahme verboten“. 
 

Stimmberechtigte:  3 

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Sanierung Dorfstraße (Sniederbarg); Sachstand 
 

Die Baumaßnahme ist inzwischen abgeschlossen. 
Die Kosten für die Gemeinde Bendfeld belaufen sich auf ca. 120.000,00 €. 
Die Asphaltarbeiten, die der Schwarzdeckenverband übernommen hat, belaufen sich auf ca. 
65.000,00 €. 
Die Baustelle und die Zusammenarbeit mit den beteiligten Firmen lief gut. 
Es gibt eine positive Resonanz aus der Bevölkerung. 
 
 
TO-Punkt  11: Verschiedenes 
 

Es hat kürzlich einen Feuerwehreinsatz wegen Gas-Geruchs Am Dorfteich 17 gegeben. Da-
bei wurde festgestellt, dass die Absperrschieber zugeschottert waren und mühselig freigelegt 
werden mussten. 
Die Fa. Hoth ist im Auftrag der Schleswig-Holstein Netz AG zuständig für die Schieber. 
Sobald der Einsatzbericht der Feuerwehr vorliegt wird die Fa. Hoth von Bürgermeister Lage 
den Auftrag erhalten, die Schieber im Ort zu überprüfen und bei Bedarf freizulegen. 
 
Bürgermeister Lage gibt einen kurzen Bericht zur Schwimmhalle Laboe ab. 
Die Gemeinde Schönkirchen hat zwischenzeitlich einen positiven Beschluss gefasst. 
Die Gemeinde Mönkeberg hat einen negativen Beschluss gefasst. Da damit eine große Ge-
meinde nicht mitmacht, würden sich die beizubringenden Anteile für die verbleibenden Ge-
meinden erhöhen. Hinzu kommen die allgemeinen erheblichen Kostensteigerungen im Bau-
bereich. 
Damit würde der noch zu ermittelnde Beitrag, der auf die Gemeinde Bendfeld zukäme, deut-
lich über dem beschlossenen Limit von 5.000,00 € liegen und wäre nicht mehr darstellbar. 
 
 
Um 21:45 Uhr schließt der Ausschussvorsitzende die Sitzung. 
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  gesehen: 
   

gez. Jan-Hinrich Puck gez. Sigrid Puck-Nebendahl Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 

 
 


	FLD_SITEXT
	Kopf_Sidat
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text1
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT2

